



EN ESTE EJEMPLAR / LA JORNADA NACIONAL

La Jornada Hidalgo

MIÉRCOLES 7 DE ENERO DE 2026
HIDALGO // AÑO 5
NÚMERO 1663 // Precio 10 pesos

Julio Menchaca Salazar
es el gobernador mejor calificado, al obtener 70.5% de la aprobación ciudadana, de acuerdo con Demoscopia Digital /P5



Foto Especial

Presupuesto de la UAEH crece más de mil 200 mdp

- En seis años pasó a una cifra récord de 3 mil 162 millones 503 mil 861 pesos
- Este incremento global representa un alza de 61.4% en los recursos asignados
- La institución ha canalizado recursos para modernizar sus espacios

NATHALI GONZÁLEZ /P2

Con unidad buscan resolver conflicto entre comerciantes

- Jorge Reyes aclaró que el incidente en El Palmar es un conflicto entre particulares
- Desde la Dirección de Comercio y Abasto de Pachuca se ha buscado el diálogo
- Todos los mercados son propiedad del municipio, recordó el alcalde

DULCE CASTILLO /P4



PGJEH someterá la camioneta a peritajes por fallas

Bajo la lupa, blindaje de camioneta del edil fallecido en Tepeapulco

- Preocupa la no activación de las bolsas de aire: Menchaca
- Se investigará si se modificaron componentes clave del vehículo
- Descartan, hasta ahora, participación de terceros o un ataque directo
- Félix Ávila rindió protesta como nuevo alcalde de Tepeapulco

DULCE CASTILLO Y NATHALI GONZÁLEZ /P3-7



De Interés General

Conferencia con niños en el Palacio Nacional

▲ Niñas y niños, hijos de reporteros, tomaron el micrófono al cierre de la mañanera del Día de Reyes en Palacio Nacional. Desde las sillas del Salón Tesorería preguntaron a la presidenta

Claudia Sheinbaum, quien respondió inquietudes y partió la rosca rodeada de Melchor, Gaspar y Baltazar. Hubo risas, música y juguetes. MAURICIO BAUTISTA /P2 Foto Especial

“ La culpa no es ni será nunca de las personas trans y no binaries. Deben existir procedimientos sencillos para el reconocimiento de su identidad. Sin embargo, el machismo y el heterocispatriarcado siempre buscan maneras de usar nuestras herramientas para perpetuarse”. NINDE MOLRE /P4

La Jornada
Hidalgo
Directora General

Carmen Lira Saade

Director Fundador

Carlos Payán Velver

LA JORNADA HIDALGO**Editor Responsable**Rafael María de la Cruz
Cardona Sandoval**Subdirector Editorial**Mauricio Antonio
Bautista García**Director Editorial**

Jorge González Correa

Coordinadora General

Fabiola González Ceballos

**INTERNET**
<https://lajornadahidalgo.com/>


@JornadaHidalgo


<https://www.facebook.com/LaJornadaHidalgo/>
CONTACTO COMERCIAL
comercial@hidalgo.jornada.com.mx

Tel: 5589510832

Publicación diaria,
7 de enero de 2026
Domicilio de la publicación

Av. Revolución no. 200
Col. Revolución, Pachuca de Soto, Hidalgo. C.P. 42060.
Primer piso, local 2.

Impresión:

Imprenta de Medios, S.A. de C.V., Av. Cuatláhuac No. 3353, Col. Ampliación Cosmopolita, Alc. Azcapotzalco, C.P. 02670, CDMX.

Distribución:

Distribuidora y Comercializadora de Medios, S.A. de C.V., Av. Cuatláhuac No. 3353, Col. Ampliación Cosmopolita, Alc. Azcapotzalco, C.P. 02670, CDMX.

Certificado de Licitación de Título y Contenido, 17440 otorgado por la Comisión Categorizadora de Publicaciones y Revistas Ilustradas de la Secretaría de Gobernación.

Certificado de Reserva otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor: 04-2021-080217242200-101

REPRESENTA UN ALZA DE 61.4% EN LOS RECURSOS ASIGNADOS

Presupuesto de la UAEH crece más de mil 200 mdp



En seis años pasó de mil 958 millones 399 mil 395 pesos a una cifra récord de 3 mil 162 millones 503 mil 861 pesos

▲ La institución ha canalizado recursos hacia la modernización de sus espacios. Foto Especial

cativa con el mayor presupuesto en la entidad.

La trayectoria ascendente comenzó con un salto notable en 2021, cuando la bolsa aprobada subió a 2 mil 433 millones 137 mil 944 pesos, seguida de una asignación de 2 mil 499 millones 508 mil 55 pesos en 2022 y un aumento más en 2023 que situó la cifra en 2 mil 733 millones 129 mil 751 pesos.

Para el año 2024, el presupuesto alcanzó los 2 mil 774 millones 666 mil 605 pesos, mientras que en 2025 se superó por primera vez la barrera de los 3 mil millones con una partida de 3 mil 43 millones 327 mil 171 pesos.

Finalmente, con los 3 mil 162 millones 503 mil 861 pesos etiquetados para 2026, la institución ratifica su posición predominante en el gasto educativo estatal, según

los registros oficiales del POEH.

De acuerdo con los indicadores presentados en el segundo informe del rector Octavio Castillo Acosta, la institución logró en 2024 una cobertura de 67 mil 165 estudiantes mediante una oferta diversificada de 134 programas educativos.

A la par del crecimiento estudiantil, la institución ha canalizado recursos hacia la modernización de sus espacios. En este rubro destaca la edificación de la plaza estudiantil en Ciudad del Conocimiento, proyecto que inició su proceso de licitación en septiembre y que representa una inversión aproximada de 20 millones de pesos.

Se prevé que el complejo sea concluido el próximo 16 de febrero, cumpliendo con los plazos de obra establecidos.

Conferencia pueril en Palacio Nacional

De Interés General

MAURICIO BAUTISTA

La conferencia matutina en Palacio Nacional dio un giro jamás visto: niñas y niños tomaron la palabra y convirtieron el Salón Tesorería en un festejo de Día de Reyes con música, risas, regalos y rosca.

Esta vez fueron los hijos de reporteros quienes ocuparon el micrófono de la conferencia presidencial y desplazaron por unos minutos la agenda política, con preguntas y respuestas dirigidas a la infancia; una escena inusual.

Desde las sillas que ocupan diariamente los comunicadores salieron preguntas infantiles con las principales inquietudes de los menores que llegaron poco antes de las 7:30 horas al recinto presidencial.

Con el micrófono que suele

representantes de la prensa, comenzaron las preguntas pueriles, propias de los pequeños. Julián fue el primero en intervenir. Preguntó cuál sería el mensaje presidencial para el regreso a clases.

“Que van a tener una beca para útiles y uniformes escolares, para sus mamás y sus papás y para ellos. Ese es un regalo de Día de Reyes. Y también, todo lo mejor para las niñas y los niños de México. Todo lo mejor. Que sean felices, que tengan mucho cariño, mucho amor, que no coman muchos dulces, que hagan travesuras, pero poquitas”, respondió la presidenta.

Ivanna tomó el micrófono y puso dos temas que le causaban curiosidad y preocupación.

—¿Qué le trajeron los Reyes?
—A ustedes, el día de hoy. La alegría de “La mañanera” —afirmó Sheinbaum.

—¿Por qué quitaste los dulces?
Son buenos—cuestionó la menor entre risas.

—¡Ah! ¡Ya sabía que venía esa pregunta! Mira, los dulces en exceso

sienta sonriendo—. Son ricos, pero hacen mucho daño si se comen muchos dulces. De pequeñita parece que no.

Manuel, todavía adormilado y semienvuelto en un acobija por la hora, preguntó por el mensaje del Día de Reyes.

“¡Muchas felicidades a todas las niñas y niños de México! ¡Los queremos muchísimo, muchísimo!”, afirmó la presidenta.

La solemnidad habitual se dió cuando la música del grupo Kumaltik sonó en el salón y aparecieron Melchor, Gaspar y Baltasar. Entonces, los niños subieron al estrado. Sheinbaum permaneció rodeada de ellos y comenzó el reparto de juguetes: pelotas, muñecas, raquetas y juegos de beisbol.

El cierre mantuvo el tono festivo: la presidenta partió la rosca de Reyes rodeada de los menores. Una niña fue la primera en encontrar al niño escondido en el pan. El Salón Tesorería, por unos minutos, dejó de ser escenario de confrontación política para convertirse en una conferencia

4 Temas de la mañanera

CSP descarta intervención de EU pese a tema del fentanilo

MAURICIO BAUTISTA

La presidenta Claudia Sheinbaum afirmó que, aunque Estados Unidos clasificó al fentanilo y a los carteles como amenazas terroristas, México no prevé una intervención unilateral estadounidense. Reconoció que esas decisiones “les da más elementos, pero eso no quiere decir que vaya a ocurrir”. Subrayó que el país cerró la puerta a cualquier intromisión. Recordó que el Congreso incorporó a la Constitución disposiciones para defender la soberanía y tipificar como delito grave la actuación extranjera sin autorización. “El pueblo de México bajo ninguna circunstancia aceptará intervenciones”, dijo.

Inteligencia y coordinación, claves contra homicidios

La reducción de homicidios es producto de una estrategia de seguridad basada en inteligencia, investigación y coordinación interinstitucional, aseguró Sheinbaum. Informó que, en un año y tres meses, los asesinatos disminuyeron 37%, cifra que presentará con detalle en el próximo informe de seguridad. Explicó que el fortalecimiento del trabajo de análisis permitió integrar carpetas sólidas. Aseguró que el Centro Nacional de Inteligencia (CNI) apoya al Ministerio Público.

Presentarán este mes plan para detonar la inversión

El gobierno federal presentará este mes un esquema integral de inversión pública destinado a detonar el crecimiento económico y, sobre todo, a impulsar el bienestar. La presidenta indicó que sostuvo reuniones con Hacienda y dependencias de infraestructura, energía, agua y agricultura con este fin. Adelantó que el plan buscará ampliar el gasto en obras estratégicas para activar cadenas de valor y atraer inversión privada. “La meta no va a ser el crecimiento, sino el bienestar”, afirmó.

Atenderá ISSSTE en QR a 14 mil derechohabientes

Con una inversión de 14 millones de pesos, el ISSSTE puso en operación una nueva Unidad de Medicina Familiar en Playa del Carmen que beneficiarán a 14 mil derechohabientes en Quintana Roo. Sheinbaum encabezó la inauguración mediante un enlace digital. El director general del instituto, Martí Batres, informó que la clínica cuenta con dos consultorios, área dental y farmacia. La gobernadora Mara Lezama afirmó que “Playa del Carmen esperó 26 años para que este día



DESCARTAN, HASTA AHORA, LA PARTICIPACIÓN DE TERCEROS O UN ATAQUE DIRECTO

Investigarán a empresa de blindaje tras muerte del alcalde de Tepeapulco

Autoridades revisan si la camioneta cumplía normas de seguridad, luego de que no se activaran las bolsas de aire

DULCE CASTILLO

El gobernador de Hidalgo, Julio Menchaca Salazar, informó que continúan las investigaciones en torno al fallecimiento del alcalde de Tepeapulco, Alfredo González Quiroz, quien perdió la vida la tarde del viernes 26 de diciembre en un accidente automovilístico ocurrido alrededor de las 15:00 horas, sobre la carretera de Cuatepec hacia Tepeapulco.

En entrevista con medios de comunicación, el mandatario estatal detalló que, de acuerdo con los primeros reportes del gabinete de seguridad, el percance se habría originado por una combinación de factores, entre ellos una posible maniobra incorrecta, exceso de velocidad, así como las condiciones de la vía y del clima, particularmente el paso por vibradores en la carretera.

Menchaca Salazar subrayó que uno de los aspectos que ha generado mayor preocupación es que no se activaron las bolsas de aire del vehículo en el que viajaba el edil, una Chevrolet Tahoe High Country blindada, color blanco. Por ello, la unidad será sometida a un análisis exhaustivo por parte de la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH), a fin de deter-



La PGJEH revisará si el proceso de blindaje alteró el funcionamiento de la seguridad del vehículo

minar si cumplía con los protocolos de seguridad y si el proceso de blindaje pudo haber influido en su funcionamiento.

“Algunas cosas que yo expresé como preocupación: no vi que se hubieran abierto las bolsas de aire. Eso ya lo está investigando la procuraduría. Van a someter el vehículo a un chequeo muy riguroso y también se van a profundizar las declaraciones de las personas que acompañaban al presidente municipal. Se va a revisar que haya cumplido con todos los protocolos, porque cuando se blinda un vehículo se desarma y se modifican ciertas partes”, expresó el gobernador.



En ese sentido, se analizará la posible responsabilidad de la empresa encargada del blindaje, para establecer si la camioneta cumplía con las normas técnicas y de seguridad correspondientes.

Menchaca Salazar precisó que hasta el momento no se ha establecido si la unidad era propiedad del municipio o del alcalde; sin embargo, destacó que una camioneta blindada suele tener un costo elevado. Añadió que González Quiroz no contaba con seguridad personal

adicional, ya que no la había solicitado, y señaló que actualmente la única alcaldesa en Hidalgo que ha pedido formalmente escoltas es la presidenta municipal de Tepeji del Río, Tania Valdez Cuéllar.

El titular del Ejecutivo estatal reiteró que no existen indicios de un hecho violento o de la intervención de terceros en el accidente. Detalló que el percance ocurrió en un lapso aproximado de siete minutos, mientras parte de la comitiva que acompañaba al alcalde se había

adelantado para repartir juguetes en una comunidad.

Asimismo, informó que sostuvo comunicación con la viuda del edil, Shamara Canales Luna, a quien garantizó que las investigaciones se realizarán con total rigor, transparencia y apego a la ley.

Gobierno dará seguimiento a afectaciones del tren AIFA-Pachuca en Palma Gorda

DULCE CASTILLO

La actual administración estatal mantiene contacto constante con la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), así como con los ingenieros militares, quienes cuentan con disposición y presupuesto para atender las zonas afectadas por la construcción del tren AIFA-Pachuca, dijo el gobernador Julio Menchaca Salazar.

“A veces surgen situaciones por la desesperación de los vecinos o de quienes construyen, pero estamos acompañando a las comunidades para dar cumplimiento a los compromisos pendientes”, señaló el mandatario estatal.

Recordó además que algunos reclamos tienen un origen histórico, ya que existen comunidades que aprovechan el contexto para insistir en solicitudes no atendidas desde hace años, como

la construcción de centros de salud o techados.

Menchaca Salazar aclaró que corresponde al Gobierno Federal, a través de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, definir las medidas necesarias para garantizar la seguridad y el avance del proyecto ferroviario. Añadió que el tren AIFA-Pachuca “irá muy avanzado en su ejecución hacia la Ciudad de México” y precisó que, aunque el plan original contemplaba su conclusión en 2029, el compromiso se adelantó a esta administración para 2027.

Las declaraciones se dieron en el contexto de un bloqueo realizado el pasado lunes 6 de enero por habitantes de la comunidad de Palma Gorda, en el municipio de Mineral de la Reforma, quienes impidieron el paso de camiones de materiales de construcción y de pipas de la Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales (Caasim).



El proyecto prevé concluir en 2027, dos años antes de lo programado originalmente

Los vecinos argumentaron que la obra ferroviaria ha provocado el colapso del drenaje, lo que ha generado afectaciones a la salud de más de mil pobladores. La protesta se mantiene desde el 15 de diciembre, cuando se registró un primer cierre de caminos tras la salida de aguas residuales en viviendas de la zona.



En aquella ocasión, la Secretaría de la Defensa Nacional y Caasim solicitaron un plazo de 15 días para atender la problemática; sin embargo, ante la falta de soluciones, los habitantes retomaron el bloqueo como medida de presión para exigir la reparación inmediata de los daños.



MARIO ALBERTO V. M. FUE ALCALDE DE PACHUCA DE 1991 A 1992

Procesan por sospecha de robo a exalcalde de Pachuca

El exfuncionario fue detenido el 29 de diciembre pasado en cumplimiento de una orden de aprehensión; se le acusa facilitar hurto de una caja fuerte

DULCE CASTILLO

La justicia vinculó a proceso a Mario Alberto V. M., expresidente municipal de Pachuca y exdirigente del Consejo Coordinador Empresarial de Hidalgo, por su presunta participación en el delito de robo, informó la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH). La jueza de control Arely Sánchez Lazcano estableció un plazo de tres meses para la investigación complementaria.

El exfuncionario fue detenido en diciembre de 2025 en cumplimiento de una orden de aprehensión asentada en el Registro Nacional de Detenciones. La captura fue realizada por elementos de la Policía Ministerial de Investigación el lunes 29 de diciembre, en la colonia Maestranza. Tras su detención, fue puesto a disposición del Ministerio

Público del fuero común y trasladado a las instalaciones de la PGJEH.

Durante la audiencia inicial, el Ministerio Público presentó los argumentos que sustentaban la orden de aprehensión; sin embargo, Mario Alberto V. M. se acogió al plazo constitucional de 144 horas para definir su situación jurídica. La continuación de la audiencia se programó para el 1 de enero de 2026, fecha en la que se le impuso como medida cautelar el resguardo domiciliario. Posteriormente, al solicitar agotar el plazo máximo, la resolución se difirió hasta el 4 de enero de 2026, cuando finalmente se resolvió vincularlo a proceso.

Cronología del caso

De acuerdo con la investigación, el 26 de enero de 2025, alrededor de las 17:30 horas, dos hombres llega-

ron al domicilio de la víctima y se entrevistaron con Mario Alberto V. M., quien presuntamente les indicó que podían revisar la caja fuerte. Según el Ministerio Público, tras retirarse momentáneamente para reunir herramientas, los sujetos regresaron alrededor de las 18:00 horas, sustrajeron la caja fuerte y huyeron en un vehículo, llevándose joyería. A Mario Alberto V. M. se le imputa facilitar el acceso a los responsables del robo.

Este caso se suma al de E. O. L. V., vinculado a proceso el 24 de diciembre de 2025 por el mismo delito, quien enfrenta dos meses de investigación complementaria bajo prisión preventiva oficiosa.

Mario Alberto V. M. se desempeñó como presidente municipal de Pachuca durante el periodo 1991-1992 y posteriormente dirigió el extinto Consejo Coordinador Empresarial de Hidalgo.

beneficios sociales para mujeres.

EN LAS NOTAS de Durango su nombre suena cada cierto tiempo. Defiende a otros hombres cis, que, aunque creo que tienen derecho a la defensa, tengo la sospecha de que comparten sus ideas machistas. Hace poco anunció que él logrará la primera sentencia sobre la Ley Olimpia; quien la recibirá es una mujer cis. Sé que quien me lee sabe que no santifico a las mujeres y sé que la violencia la cometan hombres, mujeres, personas no binarias. Pero con un perfil como él, todo hay que mirarlo con sospecha.

AHORA ES NOTA porque, al parecer, otra de las razones de su cambio legal de documentos es que busca deslindarse de la pensión de su hija y utilizar la perspectiva de género en su favor para anular lo que sea. Me llama la atención el poco criterio de las autoridades de justicia de Durango, que han decidido avalar sus artimañas para salirse con la suya. Me preocupa el espacio mediático sin análisis que se le da a sus acciones.

EN CONTRA DEL MAR

Machismo recalcitrante

NINDE MOLRE

SE HIZO NOTICIA nacional la existencia de un abogado cis de Durango que hace un par de años hizo el cambio legal de su identidad de género a mujer.

SUPE DE SU existencia hace dos años, cuando un amigo, a quien acompañé en su reconocimiento legal de género, me externó su preocupación por sus acciones y discursos.

EN UN PRIMER momento, ese abogado anunció públicamente su actuar porque, según él, los hombres cis tienen menos derechos que las mujeres: como leyes propias para atender la violencia, beneficios sociales, programas políticos, etc. Invitaba a otros hombres cis a hacerlo.

UNOS MESES DESPUÉS hizo público que solicitaría los

Con unidad quieren resolver conflicto entre comerciantes

DULCE CASTILLO

El alcalde Jorge Reyes anunció que trabajará para restablecer la unidad entre los comerciantes, luego del conflicto registrado el pasado lunes en la colonia El Palmer por la disputa de espacios de venta de juguetes y otros artículos con motivo del Día de Reyes, que derivó en enfrentamientos físicos y la implementación de un operativo de seguridad.

El presidente municipal aclaró que el incidente se trata de un conflicto entre particulares y no de una omisión del Ayuntamiento, y explicó que desde la Dirección de Comercio y Abasto de Pachuca se ha buscado el diálogo con los involucrados para garantizar que se respeten los espacios asignados por antigüedad, únicamente por la temporada.

“Hasta ahorita vamos a hacer una reunión con todos los líderes para que haya respeto y empatía solamente”, dijo. El objetivo es que los comerciantes se pongan de acuerdo y que no se repitan enfrentamientos que afecten la convivencia y el comercio en la zona.

Recordó que todos los mercados son propiedad del municipio y que los espacios que se disputaban habían sido apropiados anteriormente por personas que no tenían derecho a hacerlo. Subrayó que la medida actual beneficia a todos los comerciantes y no afecta sus derechos ni sus ventas.

Reiteró que, aunque los conflictos entre vendedores no son nuevos y tienen antecedentes de administraciones anteriores, el Ayuntamiento se mantiene disponible para acompañar a quienes necesiten presentar denuncias formales y aseguró que hasta el momento no se ha recibido ninguna.

Finalmente, Reyes Hernández aseguró que la administración municipal continuará con el diálogo

y la supervisión de la zona, con la finalidad de garantizar orden, respeto y la unidad entre los comerciantes.

Revisarán observaciones sobre barandillas

El alcalde de Pachuca informó que el Ayuntamiento revisará las observaciones emitidas por la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH) respecto a presuntas deficiencias estructurales y de garantías en las barandillas municipales.

Señaló que el informe será analizado de manera conjunta con las áreas de Infraestructura, Protección Civil y Jurídico, a fin de determinar si es necesario realizar adecuaciones y que estas se hagan conforme al marco legal. Aseguró que cualquier observación que resulte procedente será atendida e implementada.

Jorge Reyes indicó que recientemente realizó un recorrido por las instalaciones y, desde su perspectiva, no se encuentran en condiciones deplorables, sino en condiciones dignas; sin embargo, reconoció que podrían requerirse mejoras en materia de infraestructura, las cuales dependerán de la disponibilidad de recursos.

Respecto a los señalamientos de la CDHEH sobre falta de colchonetas, deficiencias de iluminación, limpieza y presunta omisión en la entrega de alimentos a personas retenidas, el alcalde afirmó que estos puntos serán verificados conforme al marco jurídico y operativo vigente.

Subrayó que el Ayuntamiento mantiene disposición para atender las recomendaciones en materia de derechos humanos y reiteró que se dará seguimiento puntual al informe para garantizar condiciones adecuadas y el respeto a los derechos de las personas que permanecen en las instalaciones municipales.

PERO HAY QUE recordar que Durango es un estado profundamente conservador y heterocispatriarcal que no ha reformado sus leyes para reconocer el derecho a la identidad de género de las personas trans y no binaries y que tienen que pasar por juicios, discriminación y maltratos de las autoridades para poder tener sus documentos con su verdadera identidad.

PORQUE LA CULPA no es ni será nunca de las personas trans y no binaries. Deben existir procedimientos sencillos -que, por experiencia, nunca lo son- para el reconocimiento de su identidad. Sin embargo, el machismo y el heterocispatriarcado que imperan en nuestras sociedades siempre buscan maneras de colarse, de usar nuestras herramientas para perpetuar-se y el caso de este abogado es la prueba.

NECESITAMOS MIRAR DE forma distinta estos casos, porque no es solo este abogado, es todo un sistema que lo avala y lo protege, para que estos casos no vuelvan a repetirse.



DEMOBSCOPIA
DIGITAL
ESTUDIOS DE OPINIÓN PÚBLICA

La Jornada
Hidalgo

RANKING DE GOBERNADORES APROBACIÓN DEL MES DE DICIEMBRE 2025

RANKING NACIONAL							
#1	#2	#3	#4	#5	#6	#7	#8
JULIO MENCHACA HIDALGO	MAURICIO KURI QUERÉTARO	TERE JIMÉNEZ AGUASCALIENTES	SAMUEL GARCÍA NUEVO LEÓN	VIKTOR CASTRO BAJA CALIFORNIA SUR	DELFINA GÓMEZ EDOMEX	EVELYN SALGADO GUERRERO	MARINA DEL PILAR BAJA CALIFORNIA
APROBACIÓN 70.5%	APROBACIÓN 69.4%	APROBACIÓN 68.7%	APROBACIÓN 67.2%	APROBACIÓN 66.1%	APROBACIÓN 65.9%	APROBACIÓN 64.2%	APROBACIÓN 63.8%

RANKING NACIONAL							
#9	#10	#11	#12	#13	#14	#15	#16
CLARA BRUGADA COMÉX	MANOLO JIMÉNEZ COAHUILA	ALFONSO DURAZO SONORA	MARA LEZAMA QUINTANA ROO	ROCÍO NAHLE VERACRUZ	ALEJANDRO ARMENTA PUEBLA	LORENA CUÉLLAR TLAXCALA	AMÉRICO VILLARREAL TAMAULIPAS
APROBACIÓN 62.5%	APROBACIÓN 61.9%	APROBACIÓN 60.3%	APROBACIÓN 59.4%	APROBACIÓN 58.8%	APROBACIÓN 57.3%	APROBACIÓN 56.2%	APROBACIÓN 55.6%

RANKING NACIONAL						
#17	#18	#19	#20	#21	#22	#23
RUBÉN ROCHA SINALOA	DAVID MONREAL ZACATECAS	PABLO LEMUS JALISCO	LAYDA SANSORES CAMPECHE	JOAQUÍN BLÁZQUEZ YUCATÁN	MIGUEL A. NAVARRO NAYARIT	ALFREDO RAMÍREZ MICHOACÁN
APROBACIÓN 54.2%	APROBACIÓN 53.7%	APROBACIÓN 52.9%	APROBACIÓN 51.2%	APROBACIÓN 50.4%	APROBACIÓN 49.8%	APROBACIÓN 48.6%

RANKING NACIONAL						
#24	#25	#26	#27	#28	#29	#30
INDIRA VIZCAÍNO COLIMA	LILIA DENNISE GUANAJUATO	JAVIER MAY TABASCO	SALOMÓN JARA OAXACA	ESTEBAN VILLEGAS DURANGO	RICARDO GALLARDO SAN LUIS POTOSÍ	MARU CAMPOS CHIHUAHUA
APROBACIÓN 47.8%	APROBACIÓN 46.2%	APROBACIÓN 45.9%	APROBACIÓN 44.1%	APROBACIÓN 43.7%	APROBACIÓN 42.6%	APROBACIÓN 41.8%
MARGARITA GONZÁLEZ MORELOS	EDUARDO RAMÍREZ CHIAPAS					
APROBACIÓN 40.2%	APROBACIÓN 38.5%					

Encuesta realizada con rigor científico y estadístico, aplicada a usuarios de WhatsApp por medio de una plataforma multiagente. Muestra: 1000 personas Mayores de 18 años en cada uno de los estados de la República Mexicana. Asumiendo muestreo aleatorio simple con población infinita, el margen de error se ubica en el +/- 3.8% bajo supuesto de varianza máxima y se determina en un ± 95% de confianza. Fechas de levantamiento: Entre los días del 28 al 31 de Diciembre de 2025. © Todos los derechos reservados

DEMOBSCOPIA DIGITAL
ESTUDIOS DE OPINIÓN PÚBLICA

La Jornada
Hidalgo

NUEVO CENTRO DE VERIFICACIÓN VEHICULAR EN ATITALAQUIA



¡YA ESTÁ EN SERVICIO!

Ahora puedes realizar tu verificación de manera rápida,
cómoda y con horarios extendidos.



HORARIOS DE ATENCIÓN

Lunes a viernes:
9:00 a 18:00 horas
Sábado:
9:00 a 14:00 horas



ATENCIÓN A VEHÍCULOS:

Gasolina
Diésel

REVISIÓN CON
TECNOLOGÍA
CERTIFICADA

BENEFICIOS

ATENCIÓN ÁGIL Y
PERSONALIZADA

INSTALACIONES
AMPLIAS Y
SEGURAS

CONTRIBUYE
AL CUIDADO
DEL AIRE QUE
RESPIRAMOS



CALLE CUAUHTÉMOC NO. 1, COLONIA EL TABLÓN CENTRO, ATITALAQUIA, HIDALGO



GRUPO TELE URBAN



**IDEAS QUE MUEVEN.
TECNOLOGÍA QUE CONECTA.
UN SOCIO QUE
LO HACE POSIBLE.**



▲ El nuevo alcalde rindió protesta durante la nonagésima sexta sesión extraordinaria. Foto Especial

FUE SUPLENTE OFICIAL EN LOS COMICIOS DE JUNIO DE 2024

Félix Ávila Castelán, nuevo presidente de Tepeapulco

Asumió el cargo formalmente para completar el periodo constitucional que concluye en 2027

NATHALI GONZÁLEZ

A casi dos semanas del fallecimiento del presidente municipal Alfredo González Quiroz, ocurrido el pasado 26 de diciembre en un accidente automovilístico, el Cabildo de Tepeapulco tomó protesta ayer, en la nonagésima sexta sesión extraordinaria, al médico cirujano Félix Ávila Castelán.

El nuevo alcalde asumió el cargo formalmente para completar el periodo constitucional que concluye en 2027.

Al haber sido registrado como el suplente oficial en la planilla ganadora de la coalición Morena-Nueva Alianza en los comicios de junio de 2024, la ley estipulaba su ascenso directo para asumir el mandato definitivo.

Félix Ávila Castelán cuenta con una formación en el área médica, con trayectoria en clínica y hospital. Sin embargo, no es ajeno al servicio público local; entre sus

antecedentes en la administración municipal destaca su paso por la Dirección de Turismo, cargo que desempeñó de diciembre de 2020 a julio de 2021, además de su reciente labor como titular de la Secretaría de Salud Municipal.

Al asumir el cargo, el nuevo alcalde afirmó que cumplirá con esta encomienda bajo los principios de responsabilidad y vocación de servicio. Subrayó que su administración responderá a las necesidades del municipio de manera incluyente, sin distinción de colores partidistas, ideologías o creencias religiosas. Asimismo, enfatizó que su gestión se regirá por el combate a la corrupción y la continuidad de la Cuarta Transformación, priorizando la separación del poder económico del político para evitar que el gobierno sea utilizado en la defensa de intereses particulares.

Al acto solemne asistieron invitados especiales, entre ellos José Arturo Sosa Echeverría, subsecretario de Gobierno, y Eduardo

Medécigo, presidente municipal de Mineral de la Reforma y titular de la asociación civil Alcaldes de Hidalgo. Fue este último quien solicitó a la asamblea guardar un minuto de silencio en memoria del fallecido Alfredo González Quiroz. Igualmente, el evento contó con la presencia del dirigente estatal de Morena, Marco Rico Mercado, así como de diversos presidentes municipales de la región y legisladores locales.

Durante este periodo de transición, Jesús Mario Liberato Téllez, en su calidad de secretario general municipal, fue el responsable de conducir el Ayuntamiento de manera provisional, encabezando las sesiones del 31 de diciembre de 2025 y del 3 de enero de 2026.

Bajo su gestión interina se priorizaron temas administrativos críticos como el cierre presupuestal del ejercicio 2025 y la logística de la Feria Patronal 2026, asegurando que los servicios y festividades no se vieran afectados por la tragedia que enlutó al municipio.

Con la toma de protesta de Félix Ávila Castelán, Tepeapulco retoma la normalidad institucional para dar seguimiento a los compromisos de gobierno iniciados por su antecesor.

Asesinan a pareja en Tula; van 6 ejecutados en lo que va de 2026

RICARDO CASTILLO

La violencia atribuida a la presunta confrontación entre grupos delictivos continúa generando homicidios en Tula de Allende.

Durante la madrugada de este 6 de enero, un hombre y una mujer fueron asesinados a balazos sobre la avenida Lázaro Cárdenas, en la colonia Jalpa.

De acuerdo con información preliminar, las víctimas fueron atacadas de manera directa por sujetos

que les dispararon en múltiples ocasiones.

En el lugar, las autoridades localizaron cartuchos percutidos de armas de grueso calibre.

Elementos de la Secretaría de Seguridad Pública de Tula arribaron al sitio y encontraron una camioneta Dodge Liberty color rojo, con placas del Estado de México, en cuyo interior se hallaban los cuerpos. Ambos presentaban visibles impactos de proyectil de arma de fuego.

El hombre vestía chamarra y sudadera azules, además de pantalón

de mezclilla; la mujer portaba pantalón de mezclilla azul, chamarra negra y una bolsa color café. Paramédicos confirmaron que ninguno contaba ya con signos vitales, por lo que el área fue acordonada.

Personal de la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH) realizó las diligencias correspondientes y el levantamiento de los cuerpos, iniciando una carpeta de investigación.

Con este caso, en los primeros seis días de 2026 suman seis personas ejecutadas en Tula de Allende.

Constructora se compromete a finalizar el 28 de febrero la vía Cuautepec-Tulancingo

NATHALI GONZÁLEZ

Tras una serie de retrasos y la presión ciudadana, la empresa constructora responsable de la modernización de la carretera Cuautepec-Tulancingo se ha comprometido formalmente a concluir la segunda etapa de la pavimentación hidráulica el próximo 28 de febrero.

El anuncio fue difundido por el gobierno de Cuautepec de Hinojosa tras una reunión encabezada por el presidente municipal Jorge Hernández Araus y representantes del sector transporte. El encuentro, realizado en coordinación con las instancias correspondientes, tuvo como objetivo supervisar los avances físicos de la vialidad principal.

Información que posteriormente fue socializada de manera directa con los vecinos de la zona.

El proyecto, denominado formalmente como Construcción de Pavimentación Hidráulica de la C.E. Cuautepec – Tulancingo (Segunda Etapa), cuenta con una inversión de 29 millones 48 mil 769 pesos.

Dicha obra fue adjudicada por la Secretaría de Infraestructura Pública y Desarrollo Urbano Sostenible (SIPDUS) a la empresa Grupo Concer S.A. de C.V., misma que ejecutó la primera etapa y rebasó el plazo establecido para concluir.

A mediados de diciembre pasado, vecinos de la zona lanzaron un ultimátum y exigieron la aceleración de los trabajos de esta segunda etapa tras la inactividad por casi una semana, lo que generó pérdidas económicas y entorpecer la movilidad diaria.

La constructora pausó la pavimentación y argumentó la falta de cemento y grava, lo que llevó a la ciudadanía, a través del comité de obra, a solicitar la revocación del contrato a dicha empresa.

Los trabajos actuales se centran en el tramo que comprende desde La Zanja hasta el fraccionamiento El Pedregal.

Ante la continuación de las labores con concreto hidráulico, las autoridades locales informaron que próximamente se darán a conocer las rutas alternas para minimizar las afectaciones al tráfico pesado y particular que circula por esta vía clave.



▲ El proyecto cuenta con una inversión de 29 millones 48 mil 769 pesos. Foto Especial



▲ Policías municipales encontraron una camioneta Dodge Liberty color rojo, con placas del Estado de México, en cuyo interior se hallaban los cuerpos. Foto Especial

El Reloj
*El blindaje
no lo protegió
por dentro.*

La Jornada Hidalgo

EN ESTE EJEMPLAR / LA JORNADA NACIONAL

MIÉRCOLES 7 DE ENERO DE 2026



<https://lajornadahidalgo.com/>

f La Jornada Hidalgo

t @La Jornada Hidalgo



7 5 0 0 4 6 4 5 9 2 4 1 5

YA SE TIENE EL CENSO DE LA INFRAESTRUCTURA AFECTADA

Destinarán 600 mdp en la reconstrucción de caminos tras lluvias

Para el ejercicio fiscal 2026 se contempla la rehabilitación de carreteras, puentes, sistemas de agua potable, escuelas y centros de salud

DULCE CASTILLO

El gobierno estatal iniciará este mes las labores de reconstrucción en los municipios y comunidades afectadas por las intensas lluvias registradas en octubre de 2025, para lo cual se destinará una bolsa inicial de alrededor de 600 millones de pesos, informó el gobernador Julio Menchaca Salazar.

El mandatario estatal detalló que para el ejercicio fiscal 2026 se contempla la rehabilitación y reconstrucción de caminos, carre-

teras, puentes, sistemas de agua potable, escuelas y centros de salud, infraestructura que resultó severamente dañada tras el paso de la vaguada monzónica.

Indicó que Hidalgo ya cuenta con el censo completo de infraestructura afectada, el cual contempla la reconstrucción de al menos 30 puentes, considerados estratégicos para la conectividad de diversas regiones del estado.

En el caso de las viviendas dañadas, explicó que el censo correspondiente es elaborado por la Secretaría de Desarrollo Agrario,

Territorial y Urbano (Sedatu) y que ya existe una ruta definida para ofrecer alternativas habitacionales a las personas que resultaron afectadas y que, por seguridad, no deberán asentarse nuevamente en las mismas zonas de riesgo.

El gobernador informó además que, durante la reciente visita de la presidenta Claudia Sheinbaum, se le confirmó que habrá recursos federales suficientes para atender la reconstrucción de los municipios afectados, no solo en Hidalgo, sino también en otras entidades que registraron los mayores daños.

Aunque no precisó el monto exacto de los recursos federales que corresponderán a Hidalgo, señaló que este apoyo permitirá ampliar la atención a las familias damnificadas por las lluvias.

Las obras de reconstrucción estarán a cargo de la Secretaría de Infraestructura Pública y Desarro-



Reportan que habrá recursos federales suficientes para atender la reconstrucción de los municipios afectados

llo Urbano Sostenible (SIPDUS), dependencia que comenzará los trabajos durante este mes.

Finalmente, Julio Menchaca advirtió que el costo total de la reconstrucción podría incrementar de 8 mil hasta 10 mil millones de pesos, debido a que los montos son estimaciones iniciales y se ajustan conforme avanzan las visitas de campo, los análisis técnicos, los derrumbes y las condiciones específicas de cada obra.

No obstante, aseguró que esta variación presupuestal no retrasará el inicio ni el desarrollo de los trabajos, ya que el gobierno estatal cuenta con recursos listos para arrancar las obras y dar seguimiento puntual a la reconstrucción en las zonas afectadas, concluyó el gobernador hidalguense.

PUNTO POR PUNTO

Los reacomodos de los morenistas en la sucesión

LEONARDO HERRERA

EL INICIO DE 2026 trajo consigo un reacomodo de los escenarios para los grupos morenistas, reconfiguró los proyectos de otros y reavivó entre los operadores del jefe político del estado la idea de que la lucha por el control del estado se centrará nuevamente con el llamado Grupo Hidalgo, del exgobernador Miguel Osorio, quien aparentemente tiene influencia entre personajes que están en la línea de la sucesión.

TODO EN REALIDAD se movió poco antes de terminar el año con la reforma política del estado, que será aprobada apenas inicie el periodo ordinario de sesiones en el Congreso estatal, una vez que las aguas transiten por la calma en la agenda nacional y eviten reclamos o señalamientos de la presidenta de la República por proponer iniciativas a modo.

PARTICULARMENTE ENTRE LOS grupos políticos persiste la idea de que la reforma tiene la intención de cerrarle el paso al senador guinda Cuauhtémoc Ochoa, quien, de acuerdo con los propios morenistas, aventaja en las encuestas de la sucesión, pero alargar el periodo de gobierno de dos a cinco años para las mujeres será un tramo muy largo, pues su periodo en el Senado de la República termina en 2030.

SIN EMBARGO, EL morenista Ochoa Fernández no piensa lo mismo y afirman que trazó ya una ruta crítica con sus operadores pensando en ese escenario y esta contempla buscar una diputación, que le permita seguir vigente a 2033 y buscar la candidatura gubernamental, justo cuando cumpla 60 años, una edad que considera muy activa para sus aspiraciones.

OTRO DE LOS grupos que está a la espera del final del debate legislativo local por la reforma electoral es el del expriista José Antonio Rojo, quien estaría apostando por la vía independiente para aparecer en las boletas de 2028, y dar la batalla por el espacio que se le negó en el partido del que el Grupo Huichapan, al que pertenece, fue fundador.

PERO ENTRE EL grupo del jefe político del estado existe una persistente versión de que el exgobernador Miguel Osorio estaría involucrado directamente en el juego sucesorio con personajes que formaron parte del llamado Grupo Hidalgo en el pasado y que hoy estarían en las filas morenistas o en el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), por eso, dicen, el principal adversario es justamente el que enfrentó Julio Menchaca hace más de 20 años.

LOS ESCENARIOS YA están considerados dentro del cuarto de guerra de los grupos involucrados y es un hecho que la "reforma política de las mujeres" será aprobada aun

contra las resistencias de ecologistas, priistas, panistas y hasta petistas, pues el grupo en el poder no dudará en echar a andar la maquinaria para ir reduciendo las posibilidades a sus contrincantes, aunque sean del mismo partido. El tiempo ya se encargará de poner los demás elementos.

DE MI TINTERO... No hubo tiempo para más enfrentamientos en Tepeapulco; el alcalde suplente Félix Ávila Castelán asumió el poder en medio de nuevos elementos para una investigación que se creyó cerrada por el accidente que le costó la vida al presidente municipal Alfredo González Quiroz. Lo que sí es un hecho es que la adquisición y modificación por blindaje de una camioneta que le costó 3 millones de pesos fue lo que influyó en el percance, paradójicamente el gasto en esta unidad fue justificado para mayor seguridad del funcionario que supuestamente fue objeto de un intento de ataque delictivo, que dicen las versiones policiacas, en realidad nunca ocurrió... A propósito de los dobles sueldos, los 76 encargados del mando coordinado de la Secretaría de Seguridad en Hidalgo obtienen ingresos del estado y el municipio donde encabezan las tareas policiacas y quizás fuera una buena medida para reducir los índices de corrupción y mejora de la seguridad, el problema es que ocurre todo lo contrario y algunos son investigados por delitos graves. La lista la encabeza Actopan.



El Hotel Real de Huasca se encuentra en el primer pueblo mágico Huasca de Ocampo, estado de Hidalgo, a media cuadra del centro, en el corazón de Huasca, pero con la privacidad que buscas.

El hotel se encuentra en el Corredor de la Montaña de México, donde podrá practicar actividades al aire libre como senderismo, ciclismo y equitación.

